



# Presupuesto 2025: 9 bdp de gasto y un crecimiento mayor a 2%

- Rogelio Ramírez de la O prevé un crecimiento de la economía entre 2 y 3% y un déficit del PIB en 3.9%





# El PEF proyecta impulsar el empleo y un crecimiento económico de 2 a 3% en 2025

Rogelio Ramírez de la O entrega el primer presupuesto de Sheinbaum a la Cámara de Diputados; "ingresos tributarios alcanzarán 14.6% del PIB"; el dólar se prevé en 18.7 pesos

## Presupuesto 2025

**Eloísa Domínguez**

nacional@cronica.com.mx

Al entregar el primer Paquete Económico de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el secretario del Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, indicó que el país tendrá un crecimiento económico de entre 2 y 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), "impulsado por la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno, así como por el consumo y la inversión como motores clave".

Enfatizó que este Paquete Económico establece un marco sólido para promover un desarrollo económico con justicia social y bienestar, garantizando los derechos fundamentales de la población en un entorno de finanzas públicas sostenibles.

Ramírez de la O dijo que se espera el inicio de una consolidación fiscal mediante una reducción del déficit presupuestario, pasando de 5% del PIB en 2024 a 3.2% en 2025, lo que permitirá mantener la deuda pública en un nivel sostenible de 51.4% del PIB.

Se garantizará la asignación de recursos suficientes para programas sociales que beneficien a la población de menores ingresos, promoviendo su bienestar y contribuyendo así a un crecimiento más equitativo.

"El financiamiento del desarrollo se verá fortalecido con medidas tributarias basadas en la digitalización y la simplificación administrativa, enfocadas en combatir la evasión fiscal sin necesidad de crear nuevos impuestos ni aumentar la carga tributaria. Esto promoverá un sistema fiscal más equitativo y eficiente".

El funcionario resaltó aquí la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, propuesta de Sheinbaum Pardo que ya fue avalada por la Cámara de Diputados

"Proyectamos un crecimiento económico en un rango entre 2 y 3%, esta proyección se sustenta en la fortaleza del empleo



Rogelio Ramírez de la O., secretario de Hacienda y Crédito Público, hizo entrega del paquete económico 2025 a Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

y el dinamismo del mercado interno, con el consumo y la inversión como motores clave, en línea con estas expectativas de crecimiento la iniciativa de ley de ingresos de la federación prevé ingresos por 8 billones de pesos con la recaudación tributaria como principal fuente de recursos, la proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa un incremento de 2.6% real respecto de 2024, y por primera vez en nuestra historia moderna los ingresos tributarios alcanzarán 14.6% del Producto interno bruto es fundamental", dijo Ramírez de la O.

### INFLACIÓN DESCENDERÁ

La Secretaría de Hacienda estima que en 2025, la inflación continúe su descenso al aterrizar en 3.5% al concluir el primer año de Sheinbaum, de acuerdo con las metas del Banco de México.

En tanto, el tipo de cambio se prevé en 18.7 pesos por dólar, "reflejando la resiliencia estructural de la economía nacional y su capacidad de adaptación a choques externos.

Todo esto será discutido en la Comisión de Hacienda a partir del 26 de noviembre.

Principales retos son combatir la desigualdad y la justicia social; Egresos por 9.3 billones de pesos

Al subir a tribuna, ante las Comisiones Unidas de Hacienda y Presupuesto y Cuenta Pública, Rogelio Ramírez dijo que este Paquete Económico marca el inicio de un nuevo gobierno que al igual que el anterior tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia social,



donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar colectivo.

Dijo que estos documentos se elaboraron en un contexto económico positivo, a nivel internacional.

"El problema inflacionario que ha afectado a los últimos años muestra signos de mejora y el crecimiento económico global se mantiene sólido".

Al abordar el apartado de Egresos, gasto neto total es de 9.3 billones de pesos, cuyo mayor volumen de recursos son destinados a los programas sociales, Ramírez de la O dijo: "En 2025 continuaremos priorizando los programas sociales que tienen un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos e indirectos sobre el consumo agregado en las cuentas nacionales que son el componente más importante del PIB".

Entre los programas más destacados



de este gobierno se encuentra la pensión Mujeres Bienestar que beneficiará a 1.2 millones de ellas, de entre 63 y 64 años, con un plan progresivo para extenderse hasta los 60 años.

“Esta iniciativa reconoce el trabajo no remunerado de muchas mujeres mexicanas, y quiero aprovechar esta oportunidad para reconocer el esfuerzo de esta legislatura, al convertir los programas sociales en derechos constitucionales este paso es fundamental ya que los programas sociales no son dádivas ni meras oportunidades”.

#### **INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA**

Claudia Sheinbaum materializa sus compromisos de campaña en su primer presupuesto, que prevé proyectos de inversión en infraestructura para mejorar la conectividad entre las regiones del país y fortalecer el mercado interno, así como la expansión del sistema ferroviario, tanto para pasajeros como para carga, lo que es una prioridad de la esta administración, que impulsa dejar beneficios a empresas productivas y a la población.

“Desde la administración pasada hemos recuperado el presupuesto público de intereses particulares y lo hemos devuelto a donde pertenecen: al servicio de todo el pueblo de México”, destacó ●